

ABSTRAK

Pengembangan Kapasitas (Capacity Building) dalam Meningkatkan Produktivitas Kelompok Tani pada Sekolah Lapang Pengelolaan Tanaman Terpadu (SL-PTT) Padi Kota Bima

Penelitian ini bertujuan untuk menjelaskan pelaksanaan pengembangan kapasitas (*capacity building*) pada tingkat individu, organisasi dan sistem dalam meningkatkan produktivitas kelompok tani pada Sekolah Lapang Pengelolaan Tanaman Terpadu (SL-PTT) padi di Kota Bima. Lokasi penelitian dipilih secara sengaja di Kota Bima dengan pertimbangan bahwa Kota Bima merupakan daerah yang mengalami penurunan produksi padi.

Metode penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, dengan jenis penelitian deskriptif. Teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu wawancara, observasi dan dokumnetasi. Informan dalam penelitian ini terdiri dari Penyuluh Pemandu Lapangan, pengurus kelompok dan anggota kelompok tani pada masing-masing kelompok. Teknik pengolahan data menggunakan teknik triangulasi dan reduksi data. Teknik analisis melalui tahap pengkodean dan dilanjutkan dengan interpretasi data. Pada tahap pembahasan, peneliti melakukan analisis terhadap pelaksanaan pengembangan kapasitas kelompok tani peserta SL-PTT padi di Kota Bima dengan menggunakan teori pengembangan kapasitas dari Peter Morgan.

Penelitian ini menyimpulkan bahwa petani peserta SL-PTT mempunyai kemampuan yang rendah, pada tingkat individu ditandaidengan ketuakelompok mempunyai kemampuan yang rendah dalam membangun kerjasamadengan swasta, rendanyapengetahuan, keterampilan dan prilakupeserta yang diindikasikan dengan rendahnya adopsiteknologi/komponen PTT kelahantani. Pada tingkat organisasi ditandaidengan pengurus mempunyai kemampuan yang rendah hal tersebut ditandaidengan masihterjaditumpang tindih diantarapengurus dalam menjalankan tugas, partisipasi pesertayang rendah pada kegiatan pertemuan lapangan dan rendahnya dukungan saranadan prasarana. Pada tingkat sistem ditandaidengan masihterdapatkerangkakerjasertaprosedur yang belum diterapkan secara baik dan benar.